
 

                  
 
 

                                          PROCES VERBAL DE L’AG ORDINAIRE  du 31 mai 2024 
 

Les adhérents de l’association Lau'Rando, dûment convoqués par lettre ou mail du 8 mai 2024, se sont réunis 
dans la grande salle polyvalente de la mairie de Saint-Laurent de la Prée pour délibérer sur l’ordre du jour 
suivant : 
 
1-Rapport moral  
2-Rapport d'activités 2023-2024 
3-Projets 2024-2025 
4-Bilan financier 2023 
5-Budget prévisionnel 2024 
6-Actualités FFRP et point sur les formations 
7-Sentiers, itinéraires. 
8-Site internet 
9-Questions diverses 
10-Appel à candidatures et élection des membres du CA. 
 
Le quorum étant atteint (avec 71 présents, et 49 pouvoirs, soit 120 suffrages pour 193 adhérents pour la 
saison de référence), l’assemblée générale  peut valablement délibérer. 
 
1-ACCUEIL DU PRESIDENT-RAPPORT MORAL présenté par Jean-Claude Marchal :  
 
ACCUEIL : Bonjour à toutes et à tous, merci d’être venus nombreux à cette assemblée. Le quorum est atteint 
(71 présents et 49 pouvoirs, ce qui fait un total de 120 voix sur 193 inscrits) et nous pouvons délibérer. 
Merci à la Municipalité de St Laurent, représentée par Mme Pierrette Leroy et Mme Annick Poyart. 
Merci à la Fédération représentée par Martine Jacques, Présidente du Comité Départemental. 
 
RAPPORT MORAL :  
LAU’RANDO tient son cap avec près de 200 adhérents provenant de la presqu’île de Fouras et de tout le pays 
rochefortais.  
Nous proposons 4 randonnées par semaine pendant une bonne partie de l’année et ne cessons notre activité 
qu’à Noël et quelques semaines en août.  
Tous les niveaux sont représentés, de la rando soutenue le dimanche à la rando douce le vendredi. 
L’ambiance est bonne avec ce choix varié et l’absence d’exigence de compétition.  
La réunion trimestrielle des animateurs permet d’organiser les programmes mensuels. La fréquence des 
randonnées requiert un nombre conséquent d’animateurs et nous avons besoin de nouveaux animateurs 
pour soutenir l’équipe actuelle des animateurs réguliers. Tous les adhérents peuvent proposer des circuits et 
peuvent également bénéficier de formations. 
Le site internet de Lau’rando est actuellement en remaniement. Il représente plus que jamais le lieu privilégié 
d’information et de communication de l’association. En effet, le programme mensuel d’activités n’est plus 
envoyé aux adhérents par newsletters suite au changement tarifaire de notre prestataire qui nous contraint à 
limiter l’envoi des newsletters. Il faut désormais consulter le programme sur le site internet. Le programme 
est mis à jour en fonction des éventuelles modifications : il est donc nécessaire de le consulter régulièrement, 
en particulier en cas de météo incertaine.  
Nos finances sont saines. Elles nous permettent de fonctionner sans subventions grâce aux cotisations et au 
bénéfice de la rando traditionnelle de la Saint-Laurent. Nous pouvons ainsi organiser plusieurs évènements 



conviviaux : repas de fin d’année, galette de janvier et barbecue en juin. Cela permet aussi des actions 
caritatives : dons pour le Téléthon, les Restos du cœur… 
Un séjour d’une semaine est organisé chaque année en juin. Un second séjour est à l’étude.  
Nous avons une équipe de baliseurs qui intervient régulièrement sur les GR pour la Fédération mais aussi sur 
les chemins de la presqu’île. Malgré l’aide de la commune de Saint-Laurent, l’entretien des chemins n’est pas 
toujours aisé du fait de la complexité administrative. Je suis intervenu récemment auprès de la CARO pour la 
réouverture d’un chemin que nous pourrons emprunter pour notre marche du 10 août.  
Lau’rando soutient activement les actions de la FFRP. Deux membres de notre bureau siègent au Comité 
départemental. La prochaine Assemblée générale départementale se tiendra à St Laurent de la Prée le 15 
février 2025, accueillie par Lau’Rando et Nordic de la Prée.  
Notre Conseil d’administration se renouvelle et se rajeunit. Lau’Rando demeure dynamique avec cette année 
un changement de secrétaire qui doit naturellement être très prochainement suivi d’un changement de 
Président pour maintenir la vitalité de l’association.  
Je souhaite à tous une bonne Assemblée générale.  
 
Ce rapport moral est accepté à l’unanimité.  
 
2-RAPPORT D’ACTIVITES 2023-2024 présenté par Catherine Vautier : 

1-Randonnees hebdomadaires  

- Pour la saison 2023/2024, Lau’Rando a fonctionné régulièrement, excepté en Novembre où les pluies ont été 

les plus abondantes, ainsi que les tempêtes qui se succédaient Ciaran, Domingo, Elisa... Ce sont les intempéries 

qui ont quelques fois perturbé le lieu ou le trajet de la randonnée (gardez le réflexe d’aller sur le site Lau’rando 

pour  vérifier le programme la veille). 

- Les randonnées du Dimanche proposées par robert ont trouvé leur public. 

2-Réunion des animateurs  

La mise en place d’une réunion des animateurs tous les trimestres permet d’élaborer une programmation diverse et 

variée, et pour le vendredi, d’optimiser avec d’autres animateurs. 

La présence des animateurs est indispensable, car dans la mesure où il est programmé une rando grande distance avec 

picnic sac à dos, rien n’interdit à un autre animateur de proposer une randonnée de 12 km seulement. 
 

De nouveaux animateurs se sont également proposés pour encadrer de futures randonnées : Patrick Carles, 

Catherine Baulon, Marie Luce et Marc Locqueneux, pour le mardi ou le jeudi, ainsi que Hélène, Mariannick, 

Hervé Guionnet et André Montes, qui se rendent disponibles pour aider Jean-Claude, animateur pour les 

« randonnées douces » du vendredi. 
 

Jean-Claude insiste sur la nécessité des formations, dont le coût est actuellement intégralement remboursé aux 

participants. Hélène a effectué la formation Rando Santé. Catherine prépare actuellement le Brevet fédéral. La 

liste des formations, dates et lieux, est accessible sur le site internet de la FFRP.  
 

Car pour les années futures, le besoin de nouveaux animateurs se fait sentir. Certains prennent de l’âge et il est 

naturel de passer le relais. Nous cherchons à avoir plus d’animateurs bénéficiant de formations de la Fédération. 

Ces formations sont importantes pour assurer la sécurité sur le parcours et la sécurité des personnes.  

Ce n’est pas un problème de moyens, le Comité départemental et la Région les prennent en charge et nous 

pourrions compléter le cas échéant, de même que nous pouvons prendre en charge les stages de secourisme. 

Nous pouvons au sein du club vous préparer (la boussole, lecture de carte…) et gérer le groupe avec vous. 
 Soyez actif, venez participer avec nous à la vie de l’association !!! 

3-Vie de l’association  

-Forum des associations Nous avons toujours 2 forums à animer : A Saint Laurent de la Prée et à Fouras. Cette 

année encore, nous avons reçu un public intéressé, et qui a donné suite puisque plusieurs sont venus faire des 



essais et sont présents aujourd’hui. Là aussi, venez participer à la vie de l’association, venez échanger votre 

expérience, votre ressenti auprès de futurs marcheurs. 

-Le repas de fin d’année 
Il a pu être réalisé à la salle des fêtes de Tonnay-Charente qui a accueilli 120 personnes, Le repas a été préparé 
par le traiteur de Saint Just de Luzac. L’esthétique de la salle a été appréciée, Ambiance décontractée et 
conviviale. 
- Le vin chaud de fin d’année 
 Pour finir l’année, encore un grand succès au vin chaud offert à l’issue de chaque randonnée. Merci à Muriel pour 
préparer cette boisson délicieuse accompagnée de petits sandwiches « grenouille », et à Marie-claire pour les crêpes. 
-La galette des rois 
Nous avons pu nous retrouver pour déguster la galette et fêter la nouvelle année en partageant le verre de 
l’amitié, 150 participants. Les galettes de la boulangerie de St Laurent sont toujours aussi délicieuses. 
- Visite de l’usine d’eau 
Journée organisée avec une randonnée le matin, un picnic  puis la visite,( 28 participants/ mai et prévu 25/juin). Visite 

très appréciée par les participants (durée 3h). 
- Séjour 

 Séjour au Pays des volcans du 09 au 14 juin 2024 
 La préparation du séjour en Auvergne est finalisée, 29 participants, 2 mini-bus. 
 Un petit entraînement a été mis en place pour se préparer physiquement. 

 
- Journée BBQ le Jeudi 20 juin 2024  
 Cette journée permettra de faire la reconnaissance du circuit de 12 km de la marche du 10 août. Des circuits 
de 9 km et 4 km seront aussi proposés. 
(Patrick Mesnager et Guy Boisserie seront aux fourneaux pour la cuisson de la viande, Muriel pour les tapas, 
Annie pour l’apéro du randonneurs). 

 

4-Activités ouvertes à tous   

- La Marche de la Saint Laurent. Notre Marche de la Saint Laurent le 10 août, toujours un temps fort de notre 

activité, a attiré 800 inscrits l’an dernier, et nous espérons retrouver en 2024 le niveau des années passées (900 

participants). Nous comptons sur vous pour assurer son succès. Une réunion pour les inscriptions des bénévoles 

a eu lieu le 05 Avril, il nous manque des personnes à certains postes, Venez nous rejoindre !!! 

Pour les chefs de poste, il vous est demandé de vérifier les effectifs nécessaires pour le bon déroulement de 

l’évènement. 

Soyez actif au sein du club, je rappelle que le bénéfice de cette manifestation vous permet d’apprécier les 

moments de convivialité (vin chaud, repas, galette …) 

- Bilan du Téléthon 2023 à St Laurent. Avec une météo favorable, la marche au profit du Téléthon organisée 

par Lau'Rando le dimanche 3 décembre a rencontré un beau succès avec 144 participants (10 personnes ont 

effectué un don mais n'ont pas marché). Les 3 randonnées proposées ont donc rassemblé 134 marcheurs dont 

des membres des clubs de Thairé et de l'ARPA de Rochefort : 25 participants aux 15 km, 84 participants aux 9 

km et 25 participants aux 4km. La marche de 15 km animée par Robert Leguay a été appréciée et sera proposée 

à nouveau l'année prochaine.  

Le bilan financier est également très positif : 1021,30 euros récoltés. Le CA décide d'effectuer un don 

complémentaire de 78,70 euros.  Un chèque de 1100 euros au profit de Téléthon a été remis. Ce montant est 

en augmentation par rapport à l'année précédente (1008 euros pour 121 participants).  

La marche se déroulait une semaine avant la date officielle du Téléthon, donc sans concurrence avec d'autres 

animations. Le CA décide de renouveler ce calendrier pour l'année prochaine : la marche pour le Téléthon 2024 

aura lieu le dimanche 1er décembre 2024.  

- la marche pour les « Resto du cœur ».  Positionnée le Dimanche 05 Mai 2024, cette marche encadrée par 

Lau’rando proposait trois circuits : 14 participants/ 15 km, 19 participants/9km et pas de participants 4/6km). 
La météo ne nous a pas aidé. La rando a permis de collecter 230€ auprès des marcheurs et 75 € de dons. Cette somme de 

305 € sera donné aux Restos du coeur en septembre lors de la cérémonie au Golf de St Laurent de la Prée. En fonction du 

bilan financier de la Marche de la St Laurent, l’association décidera s’il est  possible de faire un don supplémentaire. 



Merci aux bénévoles pour l’organisation. 

- La Belle Rando , randonnée encadrée par Lau’rando en partenariat avec Décathlon, aura lieu le samedi 01 juin. Deux 

circuits sont proposés 9km et 4/6km. Bon de réduction de 15% remis à chaque participant.  

- Rando ouverte à tous, le 07 juillet, pour la « Fête de la Mer et des littoraux ». 
Renouvellement de cette fête, à l’initiative du ministère de la Mer dont la FFRP est partenaire. Lau’Rando a proposé 
une animation en rapport avec la mer : rando le long des plages de la Presqu’île de Fouras. Rando guidée, gratuite, 
avec inscriptions sur place. 
En 2023, la manifestation a réuni environ 100 participants…Appel aux bénévoles pour encadrer l’édition 2024. 
 
Le rapport d’activité 2023-2024 est adoptée à l’unanimité.   
 
3-PROJETS pour la saison 2024-2025 présentés par Catherine Vautier  
 

 Forum des associations à Saint Laurent de la Prée : le samedi 07 Septembre 
 Forum des associations à Fouras : le samedi 14 septembre  
 Visite du phare de la Coubre et de son musée : le mardi 15 octobre. Deux randonnées de 12KM et 9km avec 

picnic sont prévues.  
 Le téléthon : le dimanche 01 Décembre 
 Le repas de fin d’année : date et lieu à définir.  
 La galette : le samedi 11 janvier 2025 
 Séjour à Laguiole en Aveyron : du dimanche 01 juin au samedi 07 juin 2025. 

Le séjour est en cours de préparation et sera présenté aux adhérents courant octobre 2025. 
 Un séjour en itinérance sur le bassin d’Arcachon organisé par Robert est en projet.  
 
 Toutes vos idées sont les bienvenues !!!  

 

Les projets pour la saison 2024-2025 sont adoptés à l’unanimité.  

 

 

 

4-RAPPORT FINANCIER 2023 présenté par Annie Brodeau  

 

La situation financière du club est saine. Le club tire ses ressources de la part des cotisations qui lui revient et 

des bénéfices de la marche du 10 août. Le bilan de la marche de la St Laurent 2023 est très positif avec 800 

participants, ce qui a permis de dégager un bénéfice de 2500 euros. Le club prend part aux dépenses pour des 

sorties, des visites, le repas de fin d’année, les moments conviviaux….  

 

Présentation des différents comptes établis au 31/12/2023 (nous rappelons que le club suit la saison sportive, 

de septembre 2023 à fin août 2024, mais que la comptabilité suit l’année civile.) 

 

 

Le compte de résultat au 31/12/2023, le bilan de la St Laurent 2023 et le bilan financier au 31/12/2023 sont 

successivement présentés et  commentés.  

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                    COMPTE DE RESULTAT 

 

 

Désignation Montant Désignation Montant

 CADEAU 933,59 €                  Inscriptions par chèques 5 652,00 €              

2500 Flyers 114,53 €                  

Inscriptions HelloAsso 6 716,00 €              

Achats complémentaires Inscriptions en espèces 256,00 €                  

Bols, serviettes,sacs 

poubelles,assiettes
207,68 €                 

 

LEROY-MERLIN 61,00 €                    carte cadeaux Décathlon Tombola 50,00 €                    

CASTORAMA 24,50 €                    

BRICOMARCHE 39,97 €                    

 BureauVallée

REPAS  

Traiteur LECLERC (CHQ) 5 899,26 €              

Complément suite Erreur Leclerc 1 681,00 €              

Boulangerie (baguettes) Leclerc 63,70 €                    

salades SuperU 22,00 €                    

Complt repas bénévoles Carte Leclerc 60,27 €                    

Pineau/Vin Leclerc (31/03/2023 (-202,80) 722,80 €                  

 

Location Remorque frigo Petit Forestier) 156,00 €                  

 

Remboursements Inscriptions  

par chèque 

en espèces 48,00 €                    

Vriement CCM 80,00 €                    

TOTAL 10 114,30 € 12 674,00 € 

EXCEDENT 2 559,70 €    Déficit  

Montant Inscriptions 12 496,00 €            

(chq + Helloasso + Esp -Rembst)

BILAN DE LA SAINT-LAURENT 2023

CHARGES PRODUITS



 
Le rapport financier 2023 est adopté à l’unanimité.  

 

 

5-BUDGET PREVISIONNEL 2024 présenté par Annie Brodeau  

Nous précisons que Lau’Rando fonctionne sans subventions, et que sa réserve permet une garantie pour les 

événements tels que le 10 août ou les séjours. Les frais de fonctionnement sont limités, grâce au bénévolat. 

Nous apprécions à sa juste valeur le soutien logistique toujours présent de la Municipalité de Saint Laurent. 

 

 
 

 

 

Livret bleu 8 573,98 Livret bleu 6 372,45

Livret ordinaire (voyages) 610,62 Livret ordinaire 610,14

Compte chèque 3 289,98 Compte chèque 6 245,20

Numéraire 569,42 Numéraire 239,26

TOTAL 13 044,00  FONDS PROPRES au 31/12/2022 13 467,05

RESULTAT Excercice  Déficit -423,05

TOTAL 13 044,00 FONDS PROPRES au 31/12/2023 13 044,00

31/12/2023

Le Président, J.C. MARCHAL Le Trésorier, Annie BRODEAU

ACTIF PASSIF

BILAN FINANCIER AU  31/12/2023

CPTE LIBELLE MONTANT CPTE LIBELLE MONTANT

628 Licences 5 500,00 756 Cotisations 7 500,00

625 Manifestations 10 Août 11 000,00 708 Manifestation 10 Août 14 000,00

625 Sorties et Repas Club 3 500,00 761 Intérêts Livret d'épargne 200,00

625 Frais réception 750,00

606 Fournitures pour le club 250,00

626 Frais postaux et Internet 300,00

627 Services bancaires 100,00

633 Formations, Stages 200,00

625 Entretien Sentiers et Itinéraires 100,00

TOTAL DES CHARGES 21 700,00 TOTAL DES PRODUITS 21 700,00

861 Mise à dispositions gratuite de biens et locaux  

864 Personnels bénévoles 870 Bénévolat

TOTAL TOTAL

Le Président Le Trésorier

J.C. MARCHAL A, BRODEAU

Fait le 31/12/2023

B U D G E T   P R E V I S I O N N E L   2 0 2 4

CHARGES PRODUITS

C O N T R I B U T I O N S   V O L O N T A I R E S



 

Le budget prévisionnel 2024 est adopté à l’unanimité  

 

 
6-ACTUALITES FFRP  ET POINT SUR LES FORMATIONS 
 
1-Tarifs pour la saison 2024-2025 présentés par Marie-Luce Jousselin  
La FFRP va appliquer une hausse de 2,60 € sur le tarif de la licence individuelle IRA. Pour rappel, il n’y a pas eu de hausse 
de la part fédérale de la licence depuis 2020, années marquées par les difficultés engendrées par la Covid. Or, l’année 
2023 a vu le retour d’une forte inflation qui s’est répercutée sur les frais de fonctionnement (énergie, électricité) et les 
salaires des personnels de la Fédération. En effet, si la Charente Maritime présente la particularité de fonctionner 
uniquement avec des bénévoles, ce n’est pas le cas de la majorité des Comités départementaux.  
De plus, la région Nouvelle Aquitaine a voté une cotisation additionnelle de 0 53 € par licence.  
 
Lau’rando répercute ces hausses sur les tarifs 2024-2025 et propose au vote des adhérents les tarifs suivants : 
 
 

Types de licences : Part  Fédérale : Cotisation 
additionnelle 
régionale : 

Part club 
Lau’rando : 

Tarif adhésion 
2024-2025 : 

Licence individuelle  
IRA  

30,85 € 0,53 € 13,62 € 45 €  

Licence Couple  
FRA 

61,50 € 1,06 € 22,44 € 85 € 

Adhésions 
Licenciés Autres 
clubs  

  14 € 14 € 

Adhésions Couple 
Licenciés Autres 
clubs  

  23 € 23 € 

 
 

Pour les personnes souhaitant participer ponctuellement à nos activités, il y a également la possibilité 

d’acquérir un Pass Découverte.  

Pass 
Découverte  

Part Fédérale  Part Lau’rando  Total  

1 jour 2,50 €  2,50 € 

1 semaine  4 € 1 € 5 € 

1 mois  8 € 2 € 10 € 
 

Pour information, le tarif d’affiliation du club à la Fédération reste inchangé : 60 €. Cette somme est 

remboursée au club par le Comité Départemental. Les tarifs de la licence Jeune (14 €) et de la licence 

Compétition (56 €) sont également inchangés.  

Ces nouveaux tarifs sont votés à l’unanimité.  

2-Martine Jacques, Présidente du Comité Départemental de la Charente maritime, prend la parole pour 

insister sur la nécessité des formations qui existent à plusieurs niveaux : PSC1 (Premiers secours), Animateur 

CARP (randonnée de proximité), Animateur Rando santé, Brevet fédéral. Toutes ces formations sont 

intégralement financées par le Comité Départemental et la Région.  



Martine Jacques remercie Lau’rando pour son dynamisme, son offre importante de randonnées et de manifestations 

ouvertes à tous.  Elle remercie le club pour sa participation à la Grande Randonnée vers Paris et en particulier Robert qui 

a bien rendu service en faisant serre-file sur plusieurs jours.  

Martine Jacques évoque le décès de Daniel Mogenot. Daniel était responsable de la commission Communication au sein 

du Comité Départemental et de la revue Rando 17. Martine Jacques fait appel aux compétences en informatique et en 

PAO des adhérents pour aider à la réalisation de la revue (2 numéros/an). 

7-SENTIERS ITINÉRAIRES  
 
L’équipe de baliseurs de Lau’Rando intervient régulièrement sur les GR et sur les chemins de la Presqu’île et du Pays 
Rochefortais. Le club intervient aussi auprès des municipalités et des administrations compétentes pour l’entretien des 
chemins.  
 
8-SITE INTERNET  
 
Didier Lefèvre présente le site internet de l’association qui a été revu pour faciliter sa consultation. Les informations ont 
été regroupées sous de nouvelles rubriques plus lisibles. Les codes et identifiants sont supprimés : les comptes-rendus 
des AG et des CA sont librement consultables. Toutes les rubriques sont successivement passées en revue. Les 
adhérents sont invités à explorer le site pour se familiariser avec toutes ses possibilités.  
Merci à Robert qui travaillé avec Didier et apporté ses compétences informatiques.  
 
9-QUESTIONS DIVERSES  
 
L’Assemblée n’ayant pas de questions, il est procédé à l’élection du CA.  
 
10-APPEL A CANDIDATURES POUR LE C.A ET ELECTION DES MEMBRES DU C.A. 
 
Le CA rassemblait l’an dernier 14 membres. Nous déplorons le décès de Daniel Mogenot.   
Michel Gardré ne souhaite pas se représenter et nous le remercions pour son aide.  
Deux nouveaux candidats nous rejoignent : Robert Leguay et Marc Locqueneux. La liste proposée sera donc de 14 
personnes : 
BAULON Catherine 
BRODEAU Annie 
CARLES Patrick 
GERAUD Guy 
GUIONNET Hervé 

JOUSSELIN Marie-Luce 
LEFEVRE Didier 
LEGUAY Robert  
LENCEL Dominique 
LOCQUENEUX Marc  

MARCHAL Jean-Claude 
MARCHAL Marie-Claire 
MOREAU Hélène 
VAUTHIER Catherine 

 
Résultats du vote à bulletins secrets : 119 votants ; Exprimés : 119. 
Votes obtenus : aucun bulletin ne comportant de nom rayé, la totalité des candidats rassemble donc « plus de 50% des 
suffrages », et ils sont tous largement élus. 
 
Le bureau actuel assurera la continuité des activités, et sera à confirmer à la prochaine réunion du CA. (Date à fixer). 
 
Le Président conclut cette AG en remerciant tous les participants, et propose à Mesdames Pierrette Leroy et Annick 
Poyard  de prendre la parole.  Elles remercient le club pour son attitude positive envers la commune, et pour la bonne 
ambiance qui règne parmi les adhérents. Elles nous souhaitent de continuer ainsi longtemps, et nous assurent de la 
confiance et du soutien de la Municipalité.           
 
Tous les participants se retrouvent ensuite pour partager le verre de l’amitié !  Merci à tous pour votre participation ! 
 
                   La secrétaire,                                                                                                                               Le président 


